

de l'exemple, le prédicateur invita ses auditeurs à regarder Joseph, à imiter Marie et à suivre Jésus.

L'église cathédrale, imposante à l'extérieur est, malgré ses vastes proportions, bien triste à l'intérieur. On comprend le désir de Mgr Decelles, d'ailleurs secondé par celui des paroissiens de sa cathédrale comme aussi par celui de tous ses diocésains, de voir bientôt s'élever le superbe temple projeté, qui sera, à en juger par le plan, l'un des plus beaux du pays.

La grand'messe fut célébrée, ce jour de la Sainte Famille, à la cathédrale de Saint-Hyacinthe, par M. l'abbé Caron, curé de Tomahawk, diocèse de Greenbay, Wisconsin.

*
* *

M. le curé Caron, neveu de feu Mgr Caron, vicaire-général des Trois-Rivières, est né à Lennoxville, tout près de Sherbrooke. Il nous appartient donc par l'origine ; et sa visite au milieu de nous, après celle qu'il a faite à Saint-Hyacinthe, a fait revivre maints souvenirs intéressants pour les annales sherbrookiennes.

M. Caron (Charles-Olivier) est, par exemple, le premier élève qui ait étudié le latin à Sherbrooke, dans l'ancien collège, alors commercial, où Mgr Prince avait installé quelques ecclésiastiques, entre autres : M. le grand-vicaire McAuley et feu M. Brown, de Saint-Hugues.

Après deux ans d'études sous leur direction, M. Caron entra au séminaire de Nicolet et plus tard à celui de Saint-Hyacinthe. En 1867, il partit du séminaire pour s'enrôler dans l'armée des zouaves. Il est le premier zouave parti de Saint-Hyacinthe. Il fut du 1er détachement.

Durant une soirée, dont les heures s'écoulèrent rapides, je l'ai écouté causer de la vie des zouaves, de Pie IX, de Rome, de Velletri, du camp d'Annibal... Quels charmes vrais dans ces récits d'un témoin oculaire, dont chaque assertion se scande d'un : « J'étais là, vous savez ! » —

L'incident Taillefer à Marseille, que tout le monde connaît, ne m'avait jamais été conté avec tant de vie. Ils étaient là deux cent cinquante zouaves, habillés de blanc — le blanc papal — qui se promenaient sous la direction du capitaine Taillefer. Arrivés sur le port, par la Cannebière, ils se trouvent en présence d'une grande